Hoy, desde las 5 PM, en calles y plazas:

<u>DEFENDAMOS EL CAMBIO DEMOCRATICO Y EL VOTO</u> <u>SOBERANO</u>

(diario La República, 9 de abril del 2000)

Por Javier Diez Canseco

Nadie lo duda: el régimen no ganará las elecciones a pesar de la gigantesca maquinaria de fraude que ha montado desde hace varios años. Estas, las elecciones mas turbias y cuestionadas de la historia moderna del Perú, no podrán culminar "al ritmo del chino". Diversas encuestas indican que Fujimori no ganará en primera vuelta y que Toledo, el huayco electoral que el pueblo ha endosado masivamente en las últimas semanas, sacaría más votos que el dictador.

Pero calles y plazas también han anunciado la derrota del fujimorismo. Desplazándose en aviones y helicópteros de las FFAA, utilizando los recursos del presupuesto nacional, manoseando las necesidades de los más humildes con los programas de emergencia social, repartiendo alimentos y amenazas, manipulando la putanesca televisión de señal abierta del país, y convirtiendo —en auténtico acto de trasvestismo de alto nivel- al conde Tudela en penoso cultor de la tecnocumbia y a Absalón en un moderno posavasos humano, un patético Fujimori se ha visto acorralado por un pueblo que demanda cambios. Su millonaria y gigantesca maquinaria solo llevó 30 mil personas a su mitin de cierre en el Paseo de la República. No muy lejos de los 15 mil que acudieron al mitin de Somos Perú en la Plaza Mayor, pero muy distante de los 70 mil cusqueños que acudieron al mitin de cierre de Perú Posible.

La televisión geisha de señal abierta, fiel a su interesada sumisión política, transmitió sincronizadamente el mitin de Fujimori, en cambio sólo reseñó pequeñas partes del mitin de Toledo e ignoró los demás. El llamado de la OEA y su Jefe de Misión quedó por los suelos, por lo que se vio obligado a emitir un último informe el viernes en la noche, para reiterar que no son elecciones justas y equitativas, y que la OEA estará atenta al proceso del domingo, pudiendo descertificarlo. Para culminar el cuadro, el Senado norteamericano aprobó por unanimidad una moción expresando preocupación por un proceso electoral ilegítimo e instruyó al Departamento de Estado y a los funcionarios de su país en organismos financieros internacionales, a modificar su política de cooperación militar y su aprobación de créditos al Perú. Los países de la Unión Europea lanzaron similar mensaje

Al fujimorismo, perdida la batalla de los votos, sólo le queda la alternativa de un fraude descarado, ya preparado, pero también advertido por la opinión pública y los observadores nacionales e internacionales. Así lo evidencian las firmas fraudulentas, las actas falsificadas (que ya vimos en el huanucazo del 95), la intervención electrónica del envío de datos computarizados y el control de la ONPE y del JNE.

Pero las fuerzas democráticas no están con los brazos cruzados. Miles se han prestado a ser personeros y observadores, mientras que organizaciones sociales y fuerzas políticas se mantienen alertas y se preparan para defender la opción mayoritaria de los peruanos: terminar con el fujimorismo y dar paso a una transición democrática.

¿Quién es el artífice de este cambio democrático que el Perú quiere?

No cabe duda que han contribuido a ello todas las fuerzas democráticas, políticas y sociales, que durante estos 5 años han batallado por impedir que se consume el fraude continuista.

Cabe por ello reconocer a los magistrados del Tribunal Constitucional destituidos por defender el Estado de derecho, al Foro Democrático y su legión de voluntarios que batallaron más de 2 años para juntar un millón y medio de firmas a fin de convocar a un Referéndum, a los gremios laborales, campesinos y de jubilados, así como al Frente Amplio que realizaron un sin número de marchas y mítines en defensa de sus derechos y por la democracia, a los frentes y movimientos regionales que mantuvieron vivas las banderas del descentralismo y la defensa de la integridad territorial, a la juventud que se pronunció en las calles por el cambio y contra los atropellos del régimen, a los parlamentarios de oposición que permanentemente denunciaron los atropellos y la corrupción del fujimorismo, a las colegios profesionales, autoridades universitarias y organizaciones de la sociedad civil que elevaron su voz contra la dictadura, a los medios de prensa y periodistas críticos, democráticos y acuciosos investigadores que supieron denunciar la corrupción y los atropellos, pese a amenazas y presiones, y también a quienes valientemente, asumiendo riesgos, rompieron con la corrupción y denunciaron públicamente, desde dentro, las trafas y artimañas del régimen.

Todos estas fuerzas están llamadas, obviamente con Alejandro Toledo y Perú Posible, a movilizarse en defensa del voto popular y del cambio democrático que se ha conquistado y se pretende escamotear.

¿Que puede hacer la bestia herida de muerte?

El fujimorismo no quiere aceptar la derrota. No están preparados para esa opción, daban por descontada su victoria valiéndose de la maquinaria de manipulación y fraude, construida en años, y de la debilidad de instituciones y partidos. Por eso no se puede descartar, sino más bien prever, un fraude descarado o algo peor aún. En estos últimos días, hemos observado atentados contra candidatos, intentos de incendiar un grifo en el Cuzco cuando pasaba Toledo, un apagón en Lima... La desesperación de algunos puede llevarlos a cualquier acción ideada por la febril imaginación del eficiente asesor Vladimiro Montesinos o del creativo Fujimori, incluyendo un golpe. Para ello cuentan con el SIN, la cúpula militar, la prensa naranja y socios en la TV putanesca. Cualquier cosa se puede esperar de ellos, por eso hay que estar preparados para todo.

Ya el Frente Patriótico de Iquitos han convocado al pueblo loretano a la Plaza 28 de Julio, este mismo domingo a partir de las 5 pm, para celebrar la derrota de la dictadura y defender el cambio democrático. La Asamblea Regional del Cuzco ha manifestado su decisión de convocar a un **paro indefinido** en el caso de fraude que pretenda imponer la Fujimori. Son expresiones espontáneas de las fuerzas democráticas que se mantienen vigilantes, pero requieren ampliarse y extenderse para enfrentar y derrotar a la bestia naranja.

Por ello, hoy no basta la coordinación entre Alejandro Toledo y los candidatos presidenciales opositores. Urge retomar el camino que condujo el Acuerdo de Gobernalidad suscrito por diversos partidos y movimientos, inscritos o no, y ampliarlo a la coordinación con los más importantes movimientos sociales representados por la Coordinadora Nacional de movimientos descentralistas, el Frente Amplio y los colegios profesionales y movimientos juveniles. Alejandro Toledo se ha pronunciado públicamente por respetar dicho acuerdo, por promover un gobierno de ancha base y unitario, y ha manifestado ser consciente que el respaldo electoral que viene obteniendo no es sólo mérito propio, sino que refleja el sentimiento generalizado de rechazo a la re-reelección y a las prácticas antidemocráticas del fujimorismo.

Lo primero: Derrotar el Fraude

El fujimorismo, en estos 10 años, ha demostrado que tiene disposición a jugarse por entero en defensa de sus intereses. Tiene, además, mucho que perder si deja la mamadera del poder y se investiga su actuación. Por ello, lo más seguro es que pese a la Resolución del Senado Norteamericano que advierte al gobierno de que no realice un

fraude, Fujimori se la juegue el todo por el todo por lograr una "victoria" en primera vuelta. Sabe que si no gana en primera, la sensación de derrota del fujimorismo será total: un sálvese quien pueda será la consigna en sus filas. En cambio, las fuerzas democráticas no sólo aumentarían su entusiasmo y seguridad de victoria, sino que podrían concentrar sus fuerzas, lo cual haría imposible una victoria en segunda vuelta del oficialismo.

Por eso Fujimori bailando, al son de chino, chino, chino, dijo -en el cierre de su campaña- que gana en media vuelta ¿Será porque él ya tiene el OK de las 30 mil actas de mesa falsificadas que señala el último número de la revista Caretas? ¿O es que ya conocía –días atrás- el resultado del conteo rápido de la ONPE, que con un nuevo nombre pretenden hacer hoy a pesar de que se había comprometido públicamente a no realizarlo?

La maquinaria del anforazo (la sustitución de actas y la manipulación electrónica del conteo de votos) está en operativa y sus efectos se verán de todas maneras. Avanzarán lo máximo que puedan, ahí donde les sea posible. En el ámbito de las mesas de sufragio, presionando a los electores y cambiando actas en los lugares en que los partidos democráticos no puedan poner personeros.

La revista Caretas dice haber ubicado la casa que sería la "fábrica de Actas falsificadas" en la urbanización La Encantada, Chorrillos. Estiman que las Actas bambas significan el 30% de las 89.819 mesas y que ya estarían listitas para el cambiazo, con la complicidad de personal de la ONPE, del JNE, del Ejército y de las Oficina Descentralizadas de Procesos Electorales, ODPE's.

Las Actas falsas ya preparadas corresponderían a aquellos lugares que en otras oportunidades no registraron personeros y que el personal de la ONPE conoce bien cuales son, gracias a las supercomputadoras de dicha entidad.

¿Qué hacer frente a esta denuncia? Lo más importante es que los personeros de los partidos exijan a la ONPE que proporcionen resultados electorales diferenciados para las mesas de sufragio que hayan tenido personeros de la oposición y de aquellas que no lo han tenido. De presentarse una diferencia significativa en la preferencia electoral entre ambos resultados, sería un claro indicio de la consumación del fraude.

Sólo una amplia y unitaria movilización y resistencia cívica garantiza la transición democrática

Estando la ONPE, el JNE y la Fiscalía involucrada de una u otra forma con el fraude ya montado, no cabe que ellos se pronuncien sobre la transparencia o no del proceso electoral, menos aún que investiguen las denuncias. Estos organismos harán todo lo contrario: ocultar o borrar las pruebas, pues ellos -en mayor o menor medida- son coautores de estos hechos. Si pretenden imponer una "victoria" de Fujimori en primera vuelta, dicho "resultado" no puede ser reconocido.

Los observadores internacionales y nacionales han advertido, múltiples veces y en todos los idiomas, que el proceso está viciado. Hasta la Misión de Observación Electoral de la OEA, en medio de sus vacilaciones, ha sostenido que el proceso carece de equidad y transparencia. Una pretensión de imponer a Fujimori debería llevar a aplicar la resolución 1086 de la OEA, citando a los Ministros de Relaciones Exteriores para tomar medidas contra el gobierno peruano.

La pelota está en la cancha de los peruanos. Si se quiere imponer a Fujimori con un fraude este domingo 9 no hay otra alternativa que la movilización inmediata, la resistencia ciudadana y la desobediencia civil para hacer retroceder al régimen, y, por supuesto, la denuncia internacional para aislar al régimen. En ello tendrá una gran responsabilidad Alejandro Toledo y resultará fundamental la convocatoria unitaria a fuerzas políticas y sociales dispuestas a la lucha democrática.

Las dictaduras difícilmente entregan el poder por las buenas. Buscan todos lo medios para quedarse y se hace necesario echarlas con una amplia movilización popular, con el pueblo en las calles y la centralización política de dicho movimiento. Actualmente los peruanos estamos a las puertas de lograrlo, pero para ello es necesario que todos los demócratas cerremos filas por el Perú.